La liberté d'expression n'est qu'une première étape

VERS L'AUTOGESTION

L'Institut Coopératif de l'Ecole Moderne vient de faire paraître un ouvrage (N°7, collection DOCUMENTS DE L'I.C.E.M.,oct.1971,210 pages, format 17x22) qui porte le titre VERS L'AUTOGESTION.

Ce document donne la description de quatre expériences de prise en charge coopérative dans des classes recevant des enfants réputés déficients intellectuels légers (cl.de perfectionnement). Ces monographies sont signées Pierre Yvin, Jean Le Gal, Yvette Bolland et Lucette Magne.

Mais loin de reconcerner que les seuls maîtres des classes de l'enseignement spécialisé, cet ouvrage est un document exceptionnel qui peut apporter beaucoup à chacun de nous quel que soit le niveau auquel il enseigne. En effet nos quatre camarades, dans leurs comptes-rendus ne nous invitent pas à refaire leurs propres expériences mais par les informations, les réflexions, les suggestions nombreuses qu'ils nous livrent, ouvrent bien des pistes pour nos propres recherches.

"Que le maître s'informe et qu'il s'engage."

Si d'importantes pages sont consacrées à l'évolution des techniques (correspondance interscolaire, texte libre et journal scolaire, rencontres d'enfants, conseil de coopératif, contrôle, la part du maître, etc...) il convient de souligner que l'objectif n'est pas le perfectionnement de la pratique de ces techniques mais que, comme l'écrit Pierre Yvin,

"l'action se situe dans un projet de révolution de la société, et dans l'hypothèse que seuls des êtres autonomes et libérés sauront construire la société libre qui répondra à leurs besoins profonds d'hommes."

Et le document s'achève sur ce paragraphe signé Pierre Yvin et Jean Le Gal:

"Plus nombreux seront les enseignants à établir l'autogestion dans leurs classes, mieux ils prépareront l'école nouvelle libérée. Demain, l'autogestion à l'école sera le système d'éducation du Peuple au Pouvoir. Déjà dans nos classes en autogestion se préfigure la société socialiste et libre de demain. Si nos buts ne sont pas encore atteints, nous sommes sur la bonne voie. Que se joignent à nous ces hommes dont parle J.Rostand, "ces hommes qui ont dans l'âme de grain de folie nécessaire pour sécouer les sages inerties."

POUR RECEVOIR CE DOCUMENT -

au prix de souscription jusqu'au Ier décembre: 12 FRANCS

(act.CEL: 9 francs)

adresser un chèque bancaire ou un virement postal à Lucien BUESSLER rue Jean Flory 68 THANN ccp Strasbourg I2 I5 IO L ou

à la CEL BP 282 06 CANNES ccp Marseille II5-03